

Forum der Psychoanalyse

Band 31 · Heft 3 · September 2015

Zeit und Zeitgefühl

EDITORIAL

Chronos heute. Zeitreisen in Zeiten ohne Zeit
Chronos today. Time travel in times without time
Renate Sgier 229

ORIGINALARBEITEN

Zur Beziehung zwischen körperlicher Bewegung und Zeitverständnis
The relationship between body movement and the comprehension of time
Wolfgang Roell 231

Zeit und Bewegung in der analytischen Begegnung
Time and mobility in the analytical encounter
Sanja Hodžić 239

Innehalten, inne werden, miteinander sein. Innere und äußere Voraussetzungen des „Kairos“ im psychoanalytischen Prozess
Stop, look inwards, be together. Internal and external prerequisites of “kairos” in the psychoanalytical process
Rainer Paul 245

Diachronie, Heterochronie, Auseinanderfallen der Zeit. Zur Kritik des innigen Miteinanderseins oder der geglückten Begegnung in der Analyse
Diachrony, heterochrony, falling apart of time. A critique of intimate togetherness or the fortunate encounter in analysis
Victor Blüml 257

Das Konzept der 50-Minuten-Stunde. Zur Rahmung des Unbewussten durch die Uhrzeit
The concept of the 50-minute hour. Framing the unconscious by the clock
Herbert Will 267

Öffnungszeiten des Unbewussten und die Übertragung
Opening times for the unconscious and the transference
Roman Widholm 283

Herz-Stillstand. Über das Stillstehen von Zeit im psychoanalytischen Prozess
Cardiac arrest. On time standing still in the psychoanalytical process
Michaela Hornung-Ichikawa 289

Bemerkungen zur Zeitlosigkeit in Kino, Comic und Kur
Notes on timelessness in cinema, comics and cure
Ulrike Kadi 303

Ästhetische Produktion als Zugang zum Zeitgefühl traumatisierter Patienten
Aesthetic production as a key to perception of time in traumatized patients
Tilman Paschke 319

KOMMENTARE

Zu Wolfgang Schmidbauer: „Kann eine (Lehr-)Analyse ‚ungültig‘ sein?“
To Wolfgang Schmidbauer: “Can a (training) analysis be ‘invalid’?”
Giulietta Tibone · Brunhilde Schmieder-Dembek 329

Erwiderung
Wolfgang Schmidbauer 334